

Excélsior Sección: Nacional 2024-04-27 02:32:43

178 cm²

Página: 11

1/1



Denuncia. Mario Delgado, el líder nacional de Morena, carga contra el INE con una denuncia que busca cambiar las reglas del juego electoral. Al exigir que los gastos de la "guerra sucia" se imputen a la campaña de Xóchitl Gálvez, endurece su combate contra lo que llama la vieja política del PRI y el PAN, bajo las dirigencias de Alejandro Moreno y Marko Cortés. Morena se proclama listo para el debate económico, prometiendo un despliegue de "humanismo mexicano" frente a la "larga noche neoliberal". El escenario está listo, y las cartas sobre la mesa. Estamos obligados a ver la lluvia de ideas.

Lady mugrosa. Cínico giro de guion en la política de Guanajuato. Bárbara Botello, la exalcaldesa de León, ahora pretende abanderar la "herencia indígena" para escudarse en una candidatura plurinominal y así obtener fuero. ¿De cuándo acá la identidad indígena se convierte en moneda de cambio político? Es una falta de respeto por la esencia de las comunidades originarias, un descarado intento de manipular el sistema a su favor. ¿Qué tan bajo puede caer la política, que permite tales artificios? La misma Botello, con un historial de peculado y conflictos legales, parece no tener límites. Ah. La misma que le dijo mugroso a un reportero.

Hundida. José Yunes Zorrilla despliega su estrategia acusatoria contra Rocío Nahle, revelando una red de corrupción. Yunes sugiere que no es la campaña el lugar para el desfile de trapos sucios, aunque los exhibe allí mismo. Rocío Nahle sigue sorprendiendo con lo mucho que tiene oculto. Entre más se investiga, más se descubre. Su departamento en Manhattan, a cuadra y media de donde vivía John Lennon, es su más reciente exquisitez. La zacatecana está envuelta en un presunto patrimonio de dudas, con los ojos de la justicia puestos en ella. ¿Qué nuevas sorpresas nos deparan los próximos días?

Complaciente. La violencia se desborda y las miradas se dirigen hacia el único responsable, el gobernador Rutilio Escandón. La sociedad clama por acciones contundentes, pero se encuentra con una complacencia que hiere tanto como la violencia que pretende combatir. El silencio de Escandón es tan ensordecedor como los ecos de los disparos que resuenan en las calles. ¿Qué se necesita para que la voluntad política se traduzca en seguridad real? La impunidad camina de la mano con la indiferencia. Con un territorio entregado a los criminales y comunidades sometidas, Chiapas es otro estado fallido. Uno más.

Semáforo rojo. En la zona norte, como sucede en muchas otras regiones del país, se cierne una crisis hídrica. Más de la mitad del territorio tamaulipeco, gobernado por Américo Villarreal Anaya, se encuentra al borde de la sequía. 29 municipios se colocan ya en nivel rojo en el semáforo del agua y 14 más están en amarillo. Raúl Quiroga Álvarez, secretario de Recursos Hidráulicos para el Desarrollo Social en Tamaulipas, sólo promueve análisis y organiza reuniones, tan deshidratadas como la situación misma. ¿En algún momento se van a plantear soluciones?

